

# Avant-propos

Comme chaque année, le bilan économique Auvergne-Rhône-Alpes brosse le panorama de la situation de notre région. Fruit des contributions de chaque expert dans son domaine, il offre un éclairage complet et précis destiné à l'ensemble des décideurs. Je remercie chaleureusement l'ensemble des rédacteurs d'avoir apporté sa contribution à cet édifice commun.

L'année 2018 s'est inscrite dans la lignée des trois années précédentes. L'emploi régional dépasse les 3 millions de salariés, avec une création nette de 22 000 emplois durant l'année écoulée. En corollaire, le chômage poursuit une lente décrue. Même si encore 7,5 % de la population active est sans emploi, ce taux reste nettement inférieur à celui que connaît le niveau national.

L'année 2018 restera également marquée par un record de créations d'entreprises dans la région (près de 82 000) et une fréquentation touristique toujours plus forte (36 millions de nuitées). Les crédits distribués, signe là aussi d'une riche activité économique, restent résolument orientés à la hausse.

L'année 2018 a cependant été plus mitigée dans les secteurs agricole et de la construction, même si certains sous-secteurs ont pu enregistrer, ici ou là, de bons résultats.

L'ensemble de ces statistiques prouvent que notre économie régionale dans sa diversité se porte bien, même si tous les stigmates de la crise de 2008 ne sont pas encore totalement effacés. Je formule donc le vœu que ces analyses, ici réunies, soient utiles, partagées et discutées par le plus grand nombre.

Bonne lecture !

Jean-Philippe GROUTHIER  
Directeur régional de l'Insee Auvergne-Rhône-Alpes